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I. INTRODUCION  
 
Es muy importante entender, lo mencione en un estudio anterior, que la vida cristiana no es 
simplemente un nuevo código de ética o de moral que debemos aprender y esforzarnos en seguir. No; 
la vida cristiana aunque parezca eso, no lo es, es muchísimo más que eso, la vida cristiana comienza 
con un cambio de naturaleza, y es esa naturaleza transformada, la que al desarrollarse produce los 
cambios en nuestra vida.  
 
Eso es exactamente lo que de forma resumida dice siguiente versículo: 
 

2 Corintios 5.17 De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas 
son hechas nuevas.  
 
No hay ni debe haber la más mínima duda que para comenzar a vivir el cristianismo, es indispensable 
convertirse, en un momento determinado, en una nueva criatura.  
 
Cuando dice que: “De modo que si alguno está en Cristo” está dando a entender que conversión la 
realiza Dios, no el hombre. Y la realiza en todo aquel que confía en el testimonio que Dios ha dado 
acerca de Jesucristo, es decir en todo aquel que de todo corazón cree que Jesucristo es Dios. 
 
Esa conversión o transformación dice el texto que es un nuevo comienzo, donde no solo el pasado 
queda atrás, sino que somos totalmente perdonados por todo, dándonos así la oportunidad de 
comenzar de nuevo. 
 
Y por supuesto, sin esa transformación y sin ese perdón es imposible vivir la auténtica vida 
cristiana. 
 
Déjenme darles un Ejemplo: Imaginen cuan complicado puede ser coger un pez, y tratar de convencerlo 
de que no es un pez sino de que es un gato, para que este pez una vez que esté convencido de que es 
un gato, se comporte como un gato. ¿Creen ustedes que esto pueda funcionar?  ¿Creen que 
funcionará decirle a ese pez qué ya no es un pez sino que es un gato, y que puede salir del agua para 
perseguir ratones… funcionará?  
 
Es decir: ¿Si lo convencemos que es un gato, pero sigue siendo un pez, podrá comportarse como un 
gato? No. Resulta imposible. Tan imposible como tomar un gato, tratar de convencerlo de que es un 
pez, y mandarlo a sumergirse en la pecera... 
 
Ese es el conflicto que presentan muchos cristianos que no ha nacido de nuevo, y por eso 
enfrentan una pavorosa dificultad para obedecer a Dios... Es más ni siquiera logran entender los 
verdaderos motivos por los cuales deben obedecer a Dios, y por viven vidas cristianas como tibios 
y normalmente al pasar el tiempo se desaniman. 
 
Pero si tomáramos a un pez, y con el poder del Dios todopoderoso lo convirtiéramos en gato, ese 
gato que antes era un pez, se va a comportar como un gato y le va a resultar muy fácil, porque esa es 
ahora su nueva naturaleza. 
 
Más aún, si ese gato que antes era un pez, insiste en volver al acuario la va pasar muy mal, porque ya 
no tiene la capacidad de respirar bajo el agua... 
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De igual manera, el cristiano verdadero, es decir el que ha nacido de nuevo, no puede 
seguir portándose de la misma manera, porque su nueva naturaleza le hará sentir muy 

incómodo. 
 
Esta misma verdad la expresó Jesús de la siguiente manera: 
 

Juan 15.18–19 Si el mundo os aborrece, sabed que a mí me ha aborrecido antes que a vosotros.  19Si fuerais del 
mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del mundo, antes yo os elegí del mundo, por eso el mundo 
os aborrece.  
 
Un verdadero cristiano ya no se siente cómodo metido entre el mundo, ya no le llena, más bien siente 
que el mundo lo aborrece, porque de manera continua percibe los ataques para entorpecer su vida 
cristiana. 
 
 
NUEVAS CRIATURAS 
 
Ahora, cuando entendemos que se trata de obtener una nueva naturaleza, y que esa nueva naturaleza 
al ser cuidada, como vimos la semana pasada, seguirá su curso. Entonces nos es fácil entender que no 
se trata de buscar un cambio a través del esfuerzo personal... Porque aún si logramos cambiar 
nuestro comportamiento exterior, nuestra naturaleza seguirá igual, y en ese caso se nos podría 
aplicar el dicho que dice: ”Aunque la mona se vista de seda mona se queda” 
 
Esta verdad la podemos confirmar en las palabras de Jesús, a un pueblo que pensaba que su 
comportamiento de acuerdo a la ley era perfecto a los ojos de Dios, pero Jesús les dice que su 
cambio exterior no es suficiente. 
 

Mateo 5.21–22 Oísteis que fue dicho a los antiguos: No matarás; y cualquiera que matare será culpable de juicio. 
22Pero yo os digo que cualquiera que se enoje contra su hermano, será culpable de juicio; y cualquiera que diga: 
Necio, a su hermano, será culpable ante el concilio; y cualquiera que le diga: Fatuo, quedará expuesto al infierno 
de fuego.  
 
Y en lo que sigue del pasaje Jesús muestra con claridad que lograr a través del esfuerzo personal 
cumplir la ley sin cambiar el corazón, no sirve. 
 
Es por eso que no hay duda que, la vida cristiana solo puede comenzar cuando Dios produce en 
una persona el nacimiento espiritual, cambiando así su naturaleza...  Ya después de eso, sólo se 
trata de hacer crecer esa nueva naturaleza.  Que es algo que también Dios hace en aquel que le 
cree. 
 
Además de esto es importante mencionar que para que sea posible este nuevo nacimiento, el mismo 
Dios con su Espíritu confronta a cada persona, mostrándole la realidad de Jesucristo y de su 
palabra, de tal manera que al hombre sólo le toca aceptar esta verdad revelada, y cuando lo hace Dios 
produce ese cambio de naturaleza. 
 
Eso quiere decir que la conversión es algo netamente personal, porque aunque podemos y debemos 
insistir con el mensaje de salvación para que Dios nos use en esta confrontación, y aunque 
debemos orar por las personas para librarlos de la opresión de Satanás que no les deja ver la 
verdad... Sin embargo al final todo depende de cada uno de ellos. 
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Y cuando una persona por su confianza en Dios ha sido convertida en nueva criatura, el 
mismo Espíritu que lo convenció de que Jesucristo es Dios, lo convencerá de la autenticidad 

de su palabra, y de allí en adelante en la medida en que sea consciente de quién es, y sobre todo, de 
quien es su Dios, su vida cambiará como resultado de confiar en Dios. 
 
La escritura dice de los auténticos cristianos nacidos de nuevo: 
 

1 Juan 3.2  Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos 
que cuando él se manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos tal como él es.  
 
La clave de nuestra transformación, está en ser conscientes de lo que ahora somos, y de quien es 
nuestro Dios....  Nos ser conscientes de que ahora somos diferentes, nos puede llevar a vivir como lo 
que éramos antes, desperdiciando así la oportunidad de cambiar. 
 
Sin embargo cuando una persona realmente ha nacido de nuevo, comienza a notar que seguir viviendo 
de la misma manera resulta bastante incómodo e insatisfactorio... (El mundo lo aborrece) 
 
Por eso es muy importante que si usted nota, que su vida interior no cambia, o que si resulta un 
esfuerzo muy grande obedecer a Dios, revise su confianza en Dios, tal vez no ha nacido de nuevo. 
 
 
¿ENTONCES QUÉ ES? 
 
Y si una persona por no tener suficiente confianza en Jesús no ha nacido de nuevo, es decir si no es un 
hijo de Dios: ¿Entonces que es?  
 
La escritura un poco más delante de esta declaración de que somos hijos de Dios, nos cuenta qué es 
lo que pasa con aquel que no cambia. Pues dice: 
 

1 Juan 3:8  El que practica el pecado es del diablo; porque el diablo peca desde el principio.  
 
Una cosa es pecar, todos los cristianos lo hacemos, pero cuando eso sucede los cristianos auténticos 
pedimos perdón, y continuamos haciendo lo correcto...  mientras que el que practica el pecado, es 
aquel que insiste en pecar sin la intención de querer dejarlo.  
 
Cuando esto pasa, dice la escritura que esta persona ES (Propiedad?) del diablo. Y como el diablo 
peca desde el principio, la persona que ES el diablo también continúa haciéndolo. 
 
Esa es la principal razón por la cual el cristiano que no ha nacido de nuevo, tiene enormes dificultades 
para obedecer a Dios... porque todavía está en manos del diablo. 
 
Alguien podía decir: Si él no puede dejar de pecar porque es del diablo entonces no tiene culpa.  Bueno 
podíamos decir que no tiene culpa porque es verdad que peca obligado por el diablo.  Pero también 
dice la escritura:  
 

2 Timoteo 2.25–26 que con mansedumbre corrija a los que se oponen, por si quizá Dios les conceda que se 
arrepientan para conocer la verdad, 26y escapen del lazo del diablo, en que están cautivos a voluntad de él.  
 
No son culpables porque pecan obligados por el diablo, pero si son culpables porque rechazan la 
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oportunidad de escapar de esa esclavitud.  
 
 Y si nos preguntamos: ¿Qué que impide que la gente crea en Jesucristo como Dios para 

liberarse de la esclavitud de Satanás? La única respuesta es; porque les gusta esa esclavitud, les gusta 
el pecado en el que viven y no quieren salir de allí.... O por bobos. (Han creído las mentiras del mundo 
acerca de Dios y de Jesús) 
 
Pero cuando una persona acepta a Jesucristo como Dios, Dios cambiando su naturaleza soluciona el  
problema de la esclavitud.  Y eso es precisamente lo que continúa diciendo el pasaje que estamos 
revisando: 
 

1 Juan 3:8.9 Para esto apareció el Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo. 9Todo aquel que es nacido de 
Dios, no practica el pecado, porque la simiente de Dios permanece en él; y no puede pecar, porque es nacido de 
Dios. 
 
Ahora: ¿Cuál es la evaluación que debemos hacernos si  creemos haber nacido de nuevo? ¿Es 
decir como saber si realmente ha sucedido?  Sencillo, la evaluación esta en el texto que sigue, el cual 
dice: 
 

1 Juan 3:10 En esto se manifiestan los hijos de Dios, y los hijos del diablo: todo aquel que no hace justicia, y que no 
ama a su hermano, no es de Dios. 
 
Jesús apareció para deshacer las obras del diablo, cuando Jesús está en la vida de una persona 
deshace las obras del diablo... Y esta persona comienza a vivir de forma justa, amando a sus 
hermanos. 
 
¿Qué es vivir de forma justa? Para saber que es vivir de forma justa es necesario primero definir que 
es justo. Y nuevamente la escritura nos responde:  
 

Isaías 64.6  Si bien todos nosotros somos como suciedad, y todas nuestras justicias como trapo de inmundicia; y 
caímos todos nosotros como la hoja, y nuestras maldades nos llevaron como viento. 
 
Éste texto es similar a aquel que dice que no hay en la tierra ni una sola persona justa, por lo cual 
debemos entender que vivir justamente no es vivir de acuerdo a la justicia de los hombres, porque 
la justicia de los hombres es una porquería a los ojos de Dios. 
 
No me refiero a lo que está pasando con la justicia en Colombia o en Venezuela que a los ojos de los 
hombres es una injusticia, el pasaje se refiere a también a la justicia que parece correcta, diciendo que 
esta justicia a los ojos de Dios, es como los trapos asquerosos con los cuales se cubrían los leprosos 
sus carnes putrefactas. 
 
Pero: ¿Porque esa justicia no califica los ojos de Dios? El pasaje continúa diciendo:  
 

Isaías 64.7  Nadie hay que invoque tu nombre, que se despierte para apoyarse en ti; por lo cual escondiste de 
nosotros tu rostro, y nos dejaste marchitar en poder de nuestras maldades.  
 
Porque lo único justo en la vida, es confiar y depender de Dios, para vivir en cada momento y en 
cada situación haciendo su voluntad. 
 
Y eso que no puede hacer los que no ha nacido de nuevo, si lo podemos hacer los que hemos nacido 
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de nuevo, pues ya somos libres del poder de Satanás y podemos vivir haciendo la voluntad 
de Dios en cada momento. 
 

 Lo otro que dice que hace el que ha nacido de nuevo es amar a los hermanos.  
 
¿Qué es amar a los hermanos?  Si nuestras justicias son como trapo de injusticia, entonces no 
debemos pretender que nuestro amor, sea un amor verdadero.  Lo cual es evidente al ver cuantas 
cosas completamente equivocadas se hacen con la disculpa del amor. 
 
Por eso al igual que la palabra nos indica cuál es la definición correcta de la justicia, la definición 
correcta del amor según la palabra es la siguiente: 
 

1 Juan 5.2–4 En esto conocemos que amamos a los hijos de Dios, cuando amamos a Dios, y guardamos sus 
mandamientos. 3Pues este es el amor a Dios, que guardemos sus mandamientos; y sus mandamientos no son 
gravosos. 4Porque todo lo que es nacido de Dios vence al mundo; y esta es la victoria que ha vencido al mundo, 
nuestra fe.  
 
O sea que amar a los hermanos es vivir de forma justa, haciendo la voluntad de Dios, lo cual implica 
guardar sus mandamientos, y haciendo todo lo posible, para que nuestros prójimos, también vivan 
haciendo la voluntad de Dios. 
 
Según esto las preguntas correctas son:  
 
¿Deseamos como lo más importante de nuestra vida vivir haciendo la voluntad de Dios siempre? 
 
¿Deseamos y hacemos lo posible para que aquellas personas que viven a nuestro alrededor conozcan 
al Señor y nazcan de nuevo? 
 
 
Y si nos preguntamos: ¿Por qué algunos llamados cristianos no viven haciendo la voluntad de Dios ni 
amado a sus hermanos? 
 
Nuevamente la respuesta es, porque no son hijos de Dios... es decir no está en su naturaleza el 
deseo de buscar vivir sólo para hacer la voluntad de Dios, ni el deseo de que otros hagan lo mismo. 
 
 
DOS CLASES DE PATERNIDAD 
 
Ahora; lo que este pasaje en realidad está manifestando es que hay dos clases de paternidad, que 
corresponden a dos naturalezas muy diferentes, y que llevan a las personas a dos 
comportamientos muy diferentes. 
 
Vuelvo y repito: Tratar de cambiar el comportamiento de alguien sin cambiar su naturaleza, es algo que 
no funciona, porque por bien que le vaya, lograra cambiar la apariencia, las acciones externas, pero no 
la maldad que hay en el corazón...  Y no lo podrá hacer porque todavía está bajo la influencia del diablo, 
contra el cual sin la ayuda de Dios, ningún hombre tiene defensa. 
 
Además sabemos por la escritura que este problema comenzó hace mucho mucho tiempo, y la 
escritura nos ha insistido desde el comienzo que este es el problema. Lo dice así: 
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1 Juan 3.11–13 Porque este es el mensaje que habéis oído desde el principio: Que nos amemos unos a 
otros. 12No como Caín, QUE ERA DEL MALIGNO y mató a su hermano. ¿Y por qué causa le mató? 
Porque sus obras eran malas, y las de su hermano justas. 13Hermanos míos, no os extrañéis si el mundo 

os aborrece.  
 
Desde el principio se está anunciando que; el que no ama a su prójimo es porque es del maligno. Y 
no importa lo que los hombres hagan si no dejan de ser del maligno no podrán solucionar este asunto. 
 
 Es por eso que las cosas en el mundo jamás mejorarán, los hombres egoístas que son del maligno 
seguirán viviendo de acuerdo a sus deseos sin importarles cuánto daño produzcan a su alrededor. 
 
Si vemos nuevamente el pasaje que hemos revisado.  ¿Cuántas veces se menciona al diablo?... 
 

1 Juan 3.8–10 El que practica el pecado es del diablo; porque el diablo peca desde el principio. Para esto apareció 
el Hijo de Dios, para deshacer las obras del diablo. 9Todo aquel que es nacido de Dios, no practica el pecado, 
porque la simiente de Dios permanece en él; y no puede pecar, porque es nacido de Dios. 10En esto se manifiestan 
los hijos de Dios, y los hijos del diablo: todo aquel que no hace justicia, y que no ama a su hermano, no es de Dios.  
 
A Dios se le menciona seis veces, y al diablo cuatro. De hecho en toda la escritura se menciona 
muchísimo más a Dios, pero también al Diablo. 
 
El diablo con este nombre en toda la escritura aparece 35 veces, pero si lo buscamos por Satanás 
aparece 56 veces... 
 
Satanás significa adversario, diablo significa calumniador, pero habría que buscarlo por los muchos 
nombres y títulos con los que es conocido, por ejemplo: 
 
Lucifer, Belcebú, Satan, Demonio, Belial, Abadón, Apolión, Leviatán, Dragón, la serpiente antigua, el 
príncipe de este mundo, el tentador, el maligno, el dios de este siglo, el dios de este mundo, el príncipe 
del poder del aire, el acusador de los hermanos, el adversario, el homicida, el padre de la mentira, el 
maligno, el ángel del abismo, el príncipe de los demonios, la serpiente huidiza, la serpiente tortuosa, la 
serpiente veloz, ángel de luz...etc. Es decir Satanás es nombrado de manera amplia en la escritura. 

(Algunos creen que cuando uno nombra a Satanás le está rindiendo culto, o le está dado una importancia que no merece. 
Es posible que algunos hagan eso. Pero no podemos dejar de mencionar a aquel que la escritura menciona como nuestro 
adversario, del cual también nos advierte. Si dejáramos de mencionar al diablo seguramente estaría muy contento porque el 
quiere pasar desapercibido mientras hace su obra.) 

 
Lo cierto, y lo que no podemos ignorar por ninguna razón, es que este personaje está íntimamente 
ligado con el pecado del hombre, leímos: “El que practica el pecado ES del diablo”  
 
Sin embargo hay la tendencia en el mundo de ignorar la existencia de Satanás, y esto tiene 
íntima relación con la tendencia de ignorar el pecado. 
 
(Pero esto es un asunto muy confuso en la mente de la gente, pues lo que ellos hacen, que dicen que no es pecado, 
cuando otros se los hacen a ellos, si es pecado. El papá que miente pero se molesta cuando sus hijos le mienten. 
 
Los de creciendo en gracia, conocidos por el 666, que enseñan que la biblia dice que ya no existe el pecado en el mundo, 
razón por la cual ellos pueden fornicar, robar, matar, mentir... por que eso ya no es pecado... Nos atacan porque consideran 
que es pecado que digamos que existe el pecado.???  El pecado no existe para ellos pero si nosotros lo cometemos si es 
pecado??? 
 



NO IGNOREMOS SUS MAQUINACIONES   1    7 

 
Pero bueno el engaño esta, en que si no hay pecado en mi vida, entonces no hay nada que yo deba corregir. Lo 
cual lleva a la conclusión de que yo no necesito buscar a Dios, mucho menos para que saque el pecado que yo 
no tengo.  
 

Pero esto también es muy confuso, porque si la gente no reconoce sus pecados tampoco reconocerá que sufre por sus 
pecados.  Pero cuando sufre con toda rapidez el hombre dice que sufre por el pecado de los demás... Y en otras palabras lo 
que están sucediendo es que cada hombre piensa que es santo y todos los demás a su alrededor son unos miserables 
pecadores que lo hacen sufrir.????    Y la solución es que los demás deben cambiar pero el no. Todo eso es una completa 
locura.) 

 
Pero bueno, el asunto que quiero recalcar es que los que ignoran el pecado normalmente también 
ignoran a Satanás... ¿Por qué como creer que existe el demonio pero que no haya ningún tipo de 
influencia? 
 
Si nos preguntamos: ¿Qué tanto cree la gente en Dios?... Y luego: ¿Cuántos de los que creen en Dios 
creen en el diablo? 
 
Yo creo que así como es la creencia de la gente en Dios... así también es su creencia en el diablo. Es 
decir al final la verdad es que la gente dice creer en Dios, pero la gente no cree en ninguno de los 
dos...  
 
Por otro lado, entre los que dicen que creen en Dios, hay muchos de ellos que no creen en el diablo. 
 
El diablo es uno mismo. Dicen unos... otros hablan de, un yo positivo y un yo negativo... otros hablan de 
buenas y malas energías... y otros piensan que lo que existe es la buena y mala suerte. Pero: ¿Quién 
es el causante de la buena o la mala suerte? No lo sabemos… 
 
Pero esas son las respuestas cuando uno le pregunta a la gente que si cree en el diablo, porque en 
términos generales la mayoría de la gente no piensa en este asunto, como tampoco piensan en Dios. 
 
Sin embargo, lo cual insisto es muestra de que la gente cree menos en la existencia del diablo que en la 
de Dios, es que cuando creyendo no ser pecadores les va mal, lo normal no es echar la culpa al 
diablo, sino a Dios,  lo cual confirma que el diablo ha hecho un buen trabajo al convencer a la gente de 
que no existe.  
 
(“No le tengas miedo al diablo.... porque no existe " eran las palabras de unos padres a sus hijos. Sin embargo cuando se 
enteró de la existencia del diablo, entró en pánico.) 

 
Es importante para nosotros que conocemos de Cristo y su palabra, que no tengamos dudas acerca de 
la existencia del diablo y de su influencia en el mundo, y a veces es nosotros, porque ignorar esta 
realidad no nos ayudará. 
 
 
SU ORIGEN 
 
Hay  cierto consenso entre los intérpretes de la escritura respecto de dos pasajes que nos dan 
información acerca de la creación, y la perversión de Satanás. 
 

Ezequiel 28:12 al 15.  Tú eras el sello de la perfección, lleno de sabiduría, y acabado de hermosura. 13En Edén, en el 
huerto de Dios estuviste; de toda piedra preciosa era tu vestidura; de cornerina, topacio, jaspe, crisólito, berilo y 
ónice; de zafiro, carbunclo, esmeralda y oro; los primores de tus tamboriles y flautas estuvieron preparados para ti 
en el día de tu creación. 14Tú, querubín grande, protector, yo te puse en el santo monte de Dios, allí estuviste; en 
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medio de las piedras de fuego te paseabas. 15Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que fuiste 
creado, hasta que se halló en ti maldad.  

 
Sello de la perfección, lleno de sabiduría, acabado de hermosura, además vestía con el máximo 
esplendor, se hizo fiesta el día en que fue creado,(fue amado desde su creación) le fue dada una gran 
autoridad en el mismo monte de Dios, y anduvo en perfección desde que fue creado hasta que se halló 
maldad en el. 
 
 No hay duda que era un ser privilegiado en todo sentido. Pero aún así llegó el momento en que la 
maldad comenzó a dirigir su existencia. El siguiente pasaje nos muestra las consecuencias de su 
maldad, y cual fue esa maldad. Dice: 
 

Isaías 14.12–15 ¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas 
a las naciones. 13Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi 
trono, y en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte; 14sobre las alturas de las nubes subiré, y seré 
semejante al Altísimo. 15Mas tú derribado eres hasta el Seol, a los lados del abismo.  
 
Inicia con una exclamación acerca de la tremenda caída del cielo de este personaje, de la pérdida de 
su autoridad, para luego mostrar que su maldad en lo básico fue que  trató de ponerse a la altura de 
Dios... algo así como; yo me mando solo, yo hago lo que me da la gana, yo no tengo porque seguir 
instrucciones, yo no tengo porque sujetarme a mi creador...  
 
Y termina mostrando nuevamente que el resultado de sus aspiraciones producto de menospreciar a 
Dios, fue una tremenda caída hacia lo más profundo. 
 
Seguramente muchos se han hecho la misma pregunta que normalmente escuchamos acerca de 
Adán... ¿Creó Dios la maldad?... ¿Creó Dios un ser imperfecto cuya imperfección degeneró en maldad? 
 
Y la respuesta es: Dios no creó la maldad, Dios y esto es maravilloso creó seres con libertad. 
 
La libertad es el resultado de las características que Dios nos dio al crearnos.  Sin la libertad, y esto no 
lo piensa mucho la gente, no seríamos nada, seríamos como un mueble, no habría necesidad de 
intelecto, ni voluntad, ni sentimientos, porque si no tenemos la opción de pensar libremente y de tomar 
decisiones, entonces: ¿Para que nos servirían el intelecto o los sentimientos?  
 
Sin la libertad los ángeles no serían ángeles y los seres humanos tampoco lo seríamos, la libertad es un 
ingrediente básico e indispensable que hace que seamos lo que somos.  
 
La idea es que voluntariamente por nuestra confianza en Dios, vivamos de acuerdo a sus perfectos 
deseos que nos engrandecerán como criaturas de Dios, para luego vivir por toda una eternidad en el 
monte de Dios. 
 
Pero así como tenemos libertad para vivir de acuerdo los deseos de Dios, también existe la 
posibilidad de rechazar la perfecta dirección del creador y entonces es cuando se origina la 
maldad. 
 
Dios no creó el mal, el mal es la ausencia del bien, el mal es el resultado de menospreciar el plan de 
Dios para nuestras vidas, para vivir según nuestro parecer, que ya hemos visto que no es 
verdaderamente nuestro sino que proviene de Satanás. 
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Y este querubín protector se convirtió en satanás porque tomó la decisión de no 
sujetarse más a Dios. 
 

¿Por qué?... En primer lugar por que podía,  porque tan era libre como lo somos usted y yo. Aún a 
pesar de haber recibido Jesucristo, y aún después de pasar muchos años caminando con El, en 
cualquier momento podemos decir no, al Dios de los cielos. 
 
Por supuesto para decir no a Dios, después de tanto beneficio recibido se requiere por así decirlo, "una 
buena razón” 
 
Hágase la pregunta: ¿Cuándo pierde usted el gozo y la paz? ¿Cuando se pone usted rebelde contra 
Dios?  ¿Cuando se queja contra las decisiones o los mandatos de Dios? ¿Cuando le desobedece? 
 
Creo que la respuesta es sólo una.  Cuando las cosas no suceden, o cuando no podemos hacer 
lo que nosotros queremos. 
 
¿Y porque  reaccionamos con todas esas malas actitudes que al final nos llevar a desobedecer? 
 
La verdad objetiva es, que todo lo que Dios hace y todo lo que Dios ordena no sólo es perfecto, 
bueno, justo, sino que es lo mejor para cada uno de nosotros.  
 
Pero es tal nuestra ignorancia y nuestra falta de confianza en Dios, que ante las decisiones perfectas de 
Dios, reaccionamos como si él fuera nuestro enemigo y nos quisiera destruir... Y por eso esa actitud de, 
yo me mando solo. 
 
¿Y de donde sacamos esa idea, de donde salen los argumentos para tener según nosotros razones 
válidas para desobedecer a Dios?  Pues de la mente y el corazón de Satanás. 
 
 Y si nos preguntamos: ¿En qué momento metió Satanás toda esa información absurda que nos lleva a 
menospreciar a Dios? La respuesta es, es el resultado de la paternidad. 
 
 
RESULTADOS DE LA PATERNIDAD 
 
El mundo tiene varios dichos que tienen base bíblica: ”El que anda entre la miel algo se le prende” 
“Dime con quién andas y te diré quién eres” 
 
Algunos textos que hablan de esta verdad son: 
 

Amós 3.3 ¿Andarán dos juntos, si no estuvieren de acuerdo?  
 

2 Corintios 6.14–15 No os unáis en yugo desigual con los incrédulos; porque ¿qué compañerismo tiene la justicia 
con la injusticia? ¿Y qué comunión la luz con las tinieblas? 15¿Y qué concordia Cristo con Belial? ¿O qué parte el 
creyente con el incrédulo?  
 
El principio lo que enseña es que usted se volverá igual aquellos con los cuales anda en yugo, en 
compañerismo, en comunión, o en concordia... a no ser que usted los esté combatiendo. 
 
El problema no es que usted ande con gente incrédula, el problema es que usted ignore que son 
hijos de satanás, y por lo tanto no pelee la buena batalla para liberarlos de su esclavitud. 
 



NO IGNOREMOS SUS MAQUINACIONES   1    10 

 

Y cuando esto no sucede, cuando vivimos como si Satanás no existiera, cuando negamos la 
gravedad del pecado y de la condenación, entonces el resultado es que las actitudes de 
estas personas se nos irán pegando, y de forma lenta y sutil al final terminaremos 

menospreciando la dirección de Dios, lo cual nos llevará a la desobediencia. 
 
Y cuando comenzamos a desobedecer en algo, luego esta desobediencia seguirá contaminando 
otras áreas de nuestra vida.  (Hay cristianos que habiendo sido fieles con sus diezmos, cuando 
comienza a vivir en pecado, terminan dejando de diezmar.  Y lo hacen porque el mundo representado 
por el dinero comienza a tomar control de su vida. ) 
 
Esa es la razón de la prohibición que Dios nos hace respecto de andar en yugo, compañerismo, 
comunión o concordia con la gente del mundo, porque ellos están influenciados por Satanás. Insisto; 
si nuestra actitud es la de combatir esas malas influencias, el relacionarnos con incrédulos no traería 
problemas sino más bien crecimiento espiritual...  Pero cuando en la práctica negamos la existencia 
de Satanás y su influencia en el mundo, entonces somos contaminados. 
 
Ojo con esto. Decimos creer en la existencia de satanás pero vivimos como si no existiera. 
 
Pero hay algo más que debemos tener en cuenta, y es que aunque ahora gracias al nacimiento 
espiritual nuestro padre es Dios, antes de nacer espiritualmente nuestro padre era Satanás. 
 

Efesios 2.1–3 Y él os dio vida a vosotros, cuando estabais muertos en vuestros delitos y pecados, 2en los cuales 
anduvisteis en otro tiempo, siguiendo la corriente de este mundo, conforme al príncipe de la potestad del aire, el 
espíritu que ahora opera en los hijos de desobediencia, 3entre los cuales también todos nosotros vivimos en otro 
tiempo en los deseos de nuestra carne, haciendo la voluntad de la carne y de los pensamientos, y éramos por 
naturaleza hijos de ira, lo mismo que los demás.  
 
Tremendo pasaje en el cual podemos ver nuevamente la importancia de nacer espiritualmente, o de lo 
contrario por la influencia de Satanás sería imposible vivir la auténtica vida cristiana. 
 
Pero aunque hemos nacido de nuevo, (si realmente ha sucedido así) lo que debemos tener en cuenta 
es: ¿Cuánto tiempo de nuestra existencia la estuvimos viviendo bajo la compañía y la dirección 
de esa paternidad Satánica? 
 
Porque el pasaje es muy claro al decir que vivimos siguiendo la corriente de este mundo conforme al 
Príncipe de la potestad del aire...  Y tal vez lo más grave, es que nunca fuimos conscientes que 
Satanás era quien controlaba y manipulaba nuestra manera de pensar. 
 
Porque no es lo mismo vivir pensando; ”yo hago lo que me da la gana” a ser conscientes que estamos 
haciendo lo que Satanás, el adversario, el calumniador, el engañador, el maligno, el homicida, el padre 
de la mentira,  quiere que hagamos. 
 
Es decir confirmando lo que pasa en el mundo, vivimos bajo la paternidad de satanás negando 
su existencia y negando su influencia. 
 
Y como no lo combatíamos, el resultado de vivir bajo su influencia es que sus malas actitudes 
se nos pegaron. 
 
¿Cuáles son las peores actitudes qué satanás ha manifestado y que se nos pegaron a lo largo de 
nuestra vida?   
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Si volvemos al pasaje: 
 

Isaías 14.12–15 ¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas 
a las naciones. 13Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi 
trono, y en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte; 14sobre las alturas de las nubes subiré, y seré 
semejante al Altísimo. 15Mas tú derribado eres hasta el Seol, a los lados del abismo 

 
Este personaje pensó que era bueno para el, que era práctico, que era posible vivir su existencia no 
sólo no teniendo en cuenta a Dios, si no menos preciando por completo su plan y sus mandamientos. 
 
Sin embargo cuando vemos lo que la escritura dice acerca de Dios... 
 

1º Samuel 2.6–9  Jehová mata, y él da vida; El hace descender al Seol, y hace subir. 7 Jehová empobrece, y él 
enriquece; Abate, y enaltece. 8 El levanta del polvo al pobre, Y del muladar exalta al menesteroso, Para hacerle 
sentarse con príncipes y heredar un sitio de honor. Porque de Jehová son las columnas de la tierra, Y él afirmó 
sobre ellas el mundo. 9 El guarda los pies de sus santos, Mas los impíos perecen en tinieblas; Porque nadie será 
fuerte por su propia fuerza.  
 
Hay otros muchísimos pasajes que hablan de la grandeza de Dios, de que es todo poderoso y que por 
lo tanto no hay ni abra jamás alguien que pueda resistir a sus decisiones... la pregunta es:  
 
¿Cómo se le ocurre a cualquier criatura pensar que le puede ir bien, qué es práctico o que es 
posible menospreciar a Dios, y salir bien librado?. 
 
¡Cómo se nos ocurre que fornicando o adulterado nos va ir mejor y saldremos bien librados! 
¡Cómo se nos ocurre que revelándonos contra la autoridad que Dios ha colocado nos va a ir mejor y 
vamos a salir bien librados! 
¡Cómo se nos ocurre que dejando de asistir a la iglesia nos va ir mejor y saldremos bien librados! 
¡Cómo se nos ocurre que no siendo fieles con los diezmos nos va a ir mejor y saldremos bien librados! 
¡Cómo se nos ocurre que deshonrando a nuestros padres nos va a ir mejor y saldremos bien librados! 
¡Cómo se nos ocurre que siendo perezosos nos va a ir mejor y saldremos bien librados! 
¡Cómo se nos ocurre que mintiendo nos va a ir mejor y saldremos bien librados! 
 
Creo que el testimonio más poderoso de esta necedad o estupidez, es: 
 

Isaías 14.12,15  ¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la mañana!... 15Mas tú derribado eres hasta el Seol, a 
los lados del abismo 

 
 Más aún, sí al lucero hijo de la mañana le fue terriblemente mal, y nos comparamos con el, con lo que 
él era...¿Será que tenemos mejor oportunidad? 
 
Según escritura el era: 
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Ezequiel 28:12 al 15.  Tú eras el sello de la perfección, lleno de sabiduría, y acabado de hermosura... 

14Tú, querubín grande, protector, yo te puse en el santo monte de Dios, allí estuviste; en medio de las 
piedras de fuego te paseabas. 15Perfecto eras en todos tus caminos desde el día que fuiste creado, hasta que se 
halló en ti maldad.  

 
Sello de la perfección, lleno de sabiduría, acabado de hermosura, querubín grande protector, con 
tremenda autoridad en el monte de Dios, y perfecto en todo lo que hacía.... hasta que tomó la decisión 
más absurda que lo convirtió en Satanás, es decir en lo peor que existe en el universo. 
 
Si esto le paso a él siendo lo que era, cuál puede ser el resultado para el ser humano que no es 
perfecto, (podemos maravillarnos con la perfección del cuerpo humano pero nos hacemos viejos y 
moriremos) no estamos llenos de sabiduría como lo estuvo el, sino más bien llenos de mentiras, 
además bien feos comparados con los seres celestiales, sin ninguna autoridad en el monte de 
Dios y sin ninguna historia de perfección...  si con todo eso pensamos que yendo en contra de Dios 
nos va a ir bien, estamos re graves! 
 
¿Qué llevó a Satanás a tomar semejante decisión?  Él, que conocía la grandeza de Dios porque en 
su presencia estaba, negó por completo la realidad de la grandeza de Dios... es decir no creyó en 
su poder, no creyó en su sabiduría, no creyó en su amor, no creyó en su justicia, porque sólo negando 
por completo estos atributos de Dios, se es capaz de tomar la decisión de ir contra el pensando que las 
cosas al final saldrán bien. 
 
El peor atributo que Satanás ha manifestado, que trajo como consecuencia toda la degeneración hasta 
llegar a  ser lo peor en el universo, es la incredulidad acerca de la realidad de lo que Dios es. 
 
Y entonces la pregunta es: ¿Qué tanto se nos prendió esa incredulidad acerca de la grandeza de Dios a 
lo largo de nuestra vida en compañía y bajo la paternidad de Satanás? 
 
Porque cuando decidimos fornicar o adulterar, o revelarnos, o no asistir al iglesia, o no honrar a los 
padres, o no ser fieles con los diezmos, o ser perezosos, o mentir, pensando que nos va a ir bien, 
estamos ignorando por completo la grandeza de Dios. Y eso se llama incredulidad. 
 
Todas nuestras desobediencias tienen como raíz principal ignorar la grandeza de Dios, y cuando 
habiendo sido esclavos de Satanás hemos sido librados a través del nuevo nacimiento, y todavía 
insistimos en desobedecer a Dios, no sólo estamos ignorando su grandeza, sino su amor incondicional 
expresado a través de su voluntad. 
 
En mis primeros años de vida cristiana me jactaba de mi honestidad al manifestar mi incredulidad, por 
supuesto no entendía que esa incredulidad era producto del trabajo de Satanás en mi vida. 
 
Gracias a Dios ahora cuando no creo en lo bueno de una situación para mi vida, o en lo bueno de sus 
mandatos para mi vida, entiendo con claridad que esos pensamientos son pura maldad...  Y el 
lugar de jactarme de la honestidad de mi maldad, combato esta maldad a través de la oración, que 
siempre comienza diciendo Señor perdona mi maldad de no creer en tu poder, en tu grandeza, en tu 
amor... 
 

Hebreos 3.12–15 Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de vosotros corazón malo de incredulidad para 
apartarse del Dios vivo; 13antes exhortaos los unos a los otros cada día, entre tanto que se dice: Hoy; para que 
ninguno de vosotros se endurezca por el engaño del pecado. 14Porque somos hechos participantes de Cristo, con 
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tal que retengamos firme hasta el fin nuestra confianza del principio, 15entre tanto que se dice: Si 
oyereis hoy su voz, No endurezcáis vuestros corazones, como en la provocación.  
 

 El remedio ante esa maldad es: Si oyeres hoy su voz, no endurezcáis vuestros corazones. 
 
 Que en otras palabras quiere decir, que si Dios hoy te mostró o te recordó tu desobediencia, tu 
incredulidad, tu terquedad de querer lograr ciertos objetivos desobedeciendo a Dios, toma ya la 
decisión de hacerle caso o tu corazón se va endurecer... Y ten por seguro que no te va ir mejor 
menospreciando a Dios que apreciándolo. 
 
¡Es decir no te va a ir mejor siguiendo las instrucciones de Satanás que las de Dios! 
 
La escritura dice que no ignoremos las maquinaciones de Satanás....  Por eso debemos seguir 
preguntándonos: ¿Qué otras cosas se nos pegaron a causa de la paternidad de Satanás en nuestra 
vida?..... continúa. 


